

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 9777.

Suscripcion en Córdoba: { Por un mes..... 2 Ptas.  
 { Por trimestre... 5,50  
 Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50  
 { Por trimestre... 7

VIERNES 8 DE DICIEMBRE DE 1882.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIII.

## Cortes.

### SENADO.

La sesion del 5 se ha limitado al sorteo de secciones, que se constituirán mañana y nombrarán las comisiones permanentes.

El Sr. ministro de la Gobernacion ha reproducido los proyectos de ley de sanidad y de reforma de varios artículos de la ley orgánica del Consejo de Estado, que se han señalado como orden del día.

El marqués de Villamejor ha reproducido tambien el proyecto relativo al ferro-carril de Cartagena al Rincon de San Ginés.

### CONGRESO.

Continuando la sesion del 5, púose á discusion el dictámen de Rivadeo, por la peticion de uno de los secretarios, y las oposiciones se negaron á que se discutiese.

Fundábanse en que no habiéndose aun nombrado la comision de actas, y habiendo terminado con la legislatura la anterior, no podia discutirse un dictámen que, segun ellos, no iba suscrito por nadie, y que ninguna comision parlamentaria le amparaba.

Negaban asimismo que un secretario pudiese, como tal secretario y confidencialmente, hacer tal propuesta.

Sostuvo esta tesis el Sr. Montilla, y le apoyaron despues, por él aludidos, los Sres. Canalejas y Romero Robledo, fijándose el Sr. Romero en la especialidad de las comisiones de actas y de presupuestos.

A todos iba contestando desde su elevado sitio el Sr. Posada Herrera, defendiendo las atribuciones de cada uno de los individuos de la mesa, aduciendo un precedente del año 1861, y formulando argumentos tanto más autorizados cuanto que brotaban de labios de autoridad tan grande en materia de interpretacion reglamentaria.

A esta altura el debate, terciaron en él los señores ministro de la Gobernacion y Linares Rivas.

El señor ministro de la Gobernacion sostuvo la doctrina de la mesa, y defendió la virtualidad de las firmas que suscribían el dictámen y la permanencia y autoridad de la comision en aquellos dictámenes por ella suscritos, como sucede en los de la comision de peticiones.

—Pues si continúa funcionando la anterior comision de actas, decia el señor Linares Rivas, yo, como presidente de la misma, retiro el dictámen.

La cuestion reglamentaria se convirtió en un conflicto parlamentario.

Así las cosas, las minorias presentan una proposicion incidental, pidiendo

que los dictámenes de actas pendientes pasen á la nueva comision de actas. La apoyó el señor Linares Rivas, y la impugnó hábilmente el señor ministro de la Gobernacion. En votacion nominal fué desechada: todas las oposiciones votaron juntas.

Esta votacion venia á sentar la doctrina de que la comision de actas anterior continuaba funcionando respecto al dictámen de que se trata.

Entónces se levanta el señor Linares Rivas, y dice:

—Pues si la comision funciona, yo, su presidente, retiro el dictámen.

Los Sres. Alfonso Gonzalez y Rodríguez, de la comision, se oponen enérgicamente.

Léense las firmas que suscriben el dictámen, y resulta que seis de los firmantes piden se retire el dictámen, y solo tres le mantienen: los seis están en la oposicion; los tres en la mayoría.

El señor presidente retira el dictámen.

### Sesion del día 6.

PRESIDENCIA DEL SR. POSADA HERRERA.

Se abrió á las dos y cuarto.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior, y se dió cuenta del despacho ordinario.

(Escasa concurrencia. En el banco del señor ministro de Gracia y Justicia.)

El señor ministro de Gracia y Justicia reproduce el proyecto de ley de reforma del Código penal.

El Sr. Montilla pide los datos que han servido al ministro para designar el lugar de las nuevas audiencias, así como la hoja de servicios del personal para las mismas, y principalmente la del magistrado de Sevilla Sr. Gonzalez Manou (D. Andrés.)

El señor ministro de Gracia y Justicia promete traer los datos á la mayor brevedad.

El Sr. Cañellas rectifica algunas ideas emitidas ayer por el Sr. Bosch, y defiende al Gobierno de los ataques que le dirigió el diputado conservador por los sucesos de Tarragona.

El Sr. Bosch insiste en que lo que pasa en Tarragona reviste cierta gravedad y pide que se corrijan los efectos del caciquismo en la provincia de Tarragona.

El señor ministro de la Gobernacion contesta demostrando que ayer le fué imposible hacerlo por hallarse en el Senado.

## Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE CORDOBA.

Don Antonio Lopez Barthe, Caballero de la Real y distinguida orden espa-

ñola de Carlos III y Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad.

Por el presente hago saber: que en méritos de los autos ejecutivos que se siguen en este Juzgado á instancia de don Pedro Lopez Morales, contra don José Monserrat y Rejano, ambos de esta ciudad, se saca á pública subasta el fruto de aceituna y el de naranja pendiente en el lagar nombrado de Jesús, sito en la sierra de este término.

El remate tendrá lugar á las doce de la mañana del lunes once de Diciembre próximo, en la Sala Audiencia de este Juzgado, y se advierte que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de la tasacion, que ha sido en ciento veintinueve pesetas el fruto de aceituna, y en cuatrocientas setenta y seis veinte y cinco céntimos el de naranja, y que los licitadores han de consignar previamente el diez por ciento del valor dado á los frutos.

Córdoba veinte y nueve de Noviembre de mil ochocientos ochenta y dos.—Antonio Lopez Barthe.—El Escribano, Manuel Montes.

## Noticias.

### NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás diarios de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El general Lopez Dominguez ha obsequiado con un espléndido almuerzo á varios hombres políticos, entre ellos al Sr. duque de la Torre, á los generales Bermudez Reina y Socías y los señores Villarroja, Dávila y Riusueño.

Ocioso parece decir que á los postres se ha hablado de política y se han hecho profecias sobre el porvenir de la izquierda dinástica.

—Ha firmado S. M. el rey el decreto autorizando al presidente del Consejo para presentar á las Cortes el proyecto de reforma de lo contencioso administrativo.

Es probable que se lea en el Congreso el jueves ó el viernes.

—La Iberia consigna lo siguiente: «Uno de los hechos que más nos han sorprendido es el acto, hasta ahora nunca realizado en el Congreso, de que dos representantes de la izquierda interviniéran en el escrutinio. Por nuestros amigos nos alegramos, porque así habrá quedado más patente su imparcialidad, y especialmente la del Sr. Posada Herrera, que en un caso de duda aplicó el voto al Sr. Lopez Dominguez; pero en cambio lo sentimos mucho por el poco airoso papel de los desconfiados.»

—Sobre el juramento político de los diputados,

En el salon de conferencias hizo ayer el presidente del Consejo de ministros la siguiente declaracion, que no ha de escusar á nadie que la desee.

Dijo el ilustre jefe del gobierno que si antes dejase libre á la mayoría en la cuestion de abolir el juramento, hoy no puede transigir de ningun modo con las oposiciones, pues no se comprende que quien viene á la monarquía tenga inconveniente en jurar fidelidad al rey. Lo único que el gobierno hará ha de ser redactar el artículo del juramento en armonía con la Constitucion del Estado.

—El Cronista anuncia la próxima publicacion de un folleto contra los señores duque de la Torre, Moret y Martos, y supone que ese trabajo procede de un ex-ministro republicano.

Nada hemos oido de lo que dice el Cronista.

—El Porvenir juzga severamente la conducta de los partidarios de la izquierda dinástica, porque supone que solo aspiran á alcanzar el poder.

—El Globo prevee que la impaciencia y la precipitacion de los partidarios de la izquierda produzca una derrota para el nueve partido.

—La Tribuna y El Motin abogan por la union republicana para la defensa comun.

—Hoy se ha verificado en el tribunal Supremo la vista de un recurso de casacion en que se ventila la importante cuestion de si constituye delito firmar en blanco los pliegos para nombramiento de interventores.

—Las noticias que circulan atribuyendo al gobierno propósitos determinados sobre la manera de plantear la cuestion política, son completamente infundadas. El gobierno no hace planes previos; esperará que hablen las oposiciones y que formulen su programa, y segun venga el debate, así habrá ó no proposicion de la mayoría.

—Se calcula que el debate político que hoy se iniciará en el Senado durará toda esta semana.

Es posible que tercié la minoría conservadora, especialmente los marqueses de Orovio y del Pazo de la Merced y acaso el marqués de Barzanallana.

Puede calcularse la votacion política de la manera siguiente: Ministriales, 160. Oposiciones, 90.

—En otra parte damos cuenta de lo ocurrido en la sesion del Congreso de hoy. Las oposiciones han felicitado al señor Romero Robledo. De esto deducian otras personas que, segun parece, la iniciativa en los asuntos parlamentarios de los opositoristas se ha encargado á los conservadores-liberales. Los conservadores desmienten esta especie, diciendo que de los incidentes imprevistos se encarga siempre el orador

presente de mayor autoridad parlamentaria.

—Hoy tendrá lugar en el Senado el solemne acto de dar cuenta el señor duque de la Torre á la faz del pais, del programa del nuevo partido de la izquierda dinástica.

El general Serrano pronunciará un discurso manifestando los móviles que le han impulsado á enarbolarse la bandera de la izquierda y leerá el programa de la nueva agrupacion política.

Créese que el acto del señor duque durará próximamente una hora.

—La diputacion andaluza se ha reunido esta tarde en la sala de presupuestos del Congreso para tratar de la libre introduccion de cereales, con objeto de conjurar la situacion aflictiva de las clases obreras de aquella importante region.

El Sr. Albareda, que ha concurrido á la junta con el carácter de diputado andaluz, ha manifestado á sus compañeros de diputacion que el gobierno habia tratado el asunto en el consejo de anoche, acordando en principio las bases de un proyecto encaminado á resolver el conflicto; pero como los productores de trigo de Castilla sufrirán indudablemente perjuicios decretando la libre introduccion del dicho cereal en Andalucía, el gobierno estudia á su vez este aspecto de la cuestion encomendando al ministro de Fomento la redaccion del proyecto sobre tarifas de ferro-carriles, llamado á compensar algun tanto al comercio de Castilla.

Los diputados andaluces agradecieron al Sr. Albareda las frases de consuelo que dedicó á la excepcional situacion de Andalucía, y los propósitos que animan al gobierno para conjurarla en el más breve tiempo posible.

La diputacion andaluza volverá á reunirse tan pronto como se conozca el pensamiento concreto del gobierno.

—Dice un periódico que se asegura que el Sr. Salmeron no prolongará su estancia en España más allá del fin del corriente mes.

Ignoramos el fundamento de esta noticia; pero la Epoca amplía la noticia diciendo que ha oido decir á algunos demócratas que aquel ilustre hombre público se ha descorazonado por completo al ver la situacion en que se hallan los grupos democráticos, y ha perdido por completo la esperanza de reorganizar ninguna agrupacion seria sobre las ruinas de fracciones que tan divididas están.

—La exención de derechos á la importacion de trigos extranjeros por los puertos del Mediterráneo, solo alcanzará al de arancel; pero no al extraordinario que á la vez se recauda en las aduanas.

—Se ha acordado proveer 50 plazas de aspirantes á registros de la propiedad, mediante oposicion, que consistirá se-

— 112 —

—Vuestra hermana os dirá nuestra conversacion y además ahora no es ocasion.

—Decis bien, no debemos pensar más que en mi padre.

—¿Cómo ha ocurrido este accidente?—preguntó la joven,—¿estábais á su lado?

—No, por desgracia. No puedo decir lo que ha pasado, porque mi padre se ha negado á contestar á todas nuestras preguntas. Además, nos ha prohibido hacer toda clase de suposiciones, sin duda por no alarmar á mi madre. ¡Ah! esta mañana todos tan alegres... ¡Ahora todos desolados! En este momento el marqués llamó á su hijo y exclamó:

—He recobrado un poco las fuerzas y puedo llegar hasta el castillo. Maximiliana y Evelina se adelantarán á prevenir á la marquesa.

Maximiliana tomó el brazo de su amiga y ambas se adelantaron hácia el castillo.

—¿Cómo os encontráis?—preguntó Eugenio á su padre,

— 113 —

—Todo lo bien posible. Y pusiéronse en marcha lentamente para no fatigar al herido.

No sintiéndose enteramente postrado, el marqués habia querido volver por su pié para no alarmar á la marquesa y á sus amigos; sabia lo impresionable que era Matilde y queria evitarle una impresion dolorosa.

Prevenida por Maximiliana, que le aseguró una y mil veces que la herida de su padre era leve, la marquesa acudió á su encuentro, y apoyado en ella y en su hijo, el marqués entró en la casa y fué conducido hasta su lecho.

Ya sobre el mismo sitio de la catástrofe habian puesto un vendaje á la herida, que impedía correr la sangre.

—Es preciso avisar al médico.

—Uno de nuestros guardas ha ido ya á buscarle, madre mia; no puede tardar en venir.

En efecto, un instante despues el médico de Coulange entraba en la es-

— 116 —

habia debido partir de un individuo oculto entre los matorrales del bosque.

Empezaron á reconocer aquellos sitios y apercibieron que un hombre habia debido pasarmuchas horas tendido sobre la yerba, y que hasta habia comido en aquel sitio, porque se encontraron migas de pan, cáscaras de huevos cocidos y una botella vacía.

No habia que dudar. Un miserable habia estado espionando muchas horas el momento en que pasara el marqués, que habia escapado milagrosamente de la muerte.

Interrogada la mujer del guarda Bierlet, respondió:

—El señor marqués entró un momento en mi casa como siempre que viene á cazar por este lado, porque quiere mucho á mi chiquitín y siempre entra á darle algunos besos y monedas para que compre golosinas. Esta mañana permaneció aquí como un cuarto de hora, y se marchó diciendo que se iba á reunir con los cazadores,

— 109 —

—Despues de todo no tardaremos en saber lo que es, porque se acercan cada vez más. No sé por qué, el corazon me hace presentir una desgracia.

Casi al mismo tiempo un grupo de cinco ó seis hombres apareció en el extremo de la calle en que estaban las niñas, y Maximiliana lanzó un grito; acababa de reconocer á su padre y á su hermano y se lanzó ligera á su encuentro seguida de Evelina. Allí la joven lanzó un nuevo grito de terror, al ver á su padre pálido, ensangrentado, sostenido por Eugenio y por otros de sus amigos, cayendo á su vista Maximiliana casi desvanecida en brazos de su amiga pero no fué más que un instante de debilidad causada por la violencia de su dolor. Al punto volvió en sí y exclamó:

—¡Padre! ¡padre mio! ¿qué tenéis?

—Nada, nada, no te asustes;—exclamó el marqués con acento débil.

—¡Ah! no me lo ocultéis... ¿estáis herido.

gun el nuevo reglamento, en dos ejercicios teóricos y uno práctico.

El primer ejercicio será de preguntas, en el segundo cada opositor redactará una Memoria, y en el tercero se despachará un título sujeto á inspección.

Las oposiciones comenzarán en ebrero próximo, y se publicará en la Gaceta el programa de los temas del segundo ejercicio.

—Hace cuatro días que el general Serrano tiene en su poder la declaración escrita que ha de leer en el Senado.

Este documento está redactado por el señor Moret.

—Con motivo del descubrimiento en Jerez de la Frontera de una sociedad secreta, con fines contrarios á los principios de orden, autoridad y propiedad, se han llevado á cabo importantes y numerosas prisiones en aquella población, habiéndose recogido á la vez armas y documentos.

Los individuos de dicha sociedad secreta pretendían sacar partido de las tristes circunstancias por que atraviesa hoy Andalucía.

Tan importante servicio ha sido prestado por fuerza del 14 tercio de la guardia civil.

—También hay que dar la importancia que tiene al hecho de no haberse sumado en la votación de los secretarios los amigos del Sr. Castelar con las demás oposiciones.

Dicese que hay posibilistas importantes que juzgan inmoral la conducta política de la izquierda, pues para derribar una situación liberal buscan el apoyo de los conservadores, enemigos de toda reforma progresiva y de toda libertad positiva y amplia. Esta conducta de la izquierda, en concepto de personas de la intimidad mas grande del Sr. Castelar, no puede llevar, dicen ellos, á otro situación que á la repetición de la misma de 1843.

Así se explican los amigos del gobierno los votos dados al Sr. Martin de Olias en la elección de secretarios.

## EXTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

El Cairo, 5.—Han surgido graves desavenencias entre las autoridades inglesas y el gobierno egipcio.

Se asegura que el ministerio en masa va á presentar la dimisión, no pudiendo acceder á las exigencias recientes del representante de la Gran Bretaña.

La animosidad contra los ingleses toma aquí grande incremento, aun entre los más consecuentes partidarios del jefe.

Paris, 5.—Hoy ha comenzado la vista de la causa contra Mr. Bontoux, presidente de la sociedad «La Union», y Feder, director de la misma. Se les acusa de infracción de la ley de sociedades anónimas.

El presidente del tribunal habla de irregularidades que se cometieron en la constitución y operaciones de la sociedad.

Mr. Bontoux afirma, que él obraba de buena fé y que no pudo examinar los detalles de la caja por hallarse ausente cuando se verificaron las operaciones objeto de la causa.

Mr. Feder se defiende con energía,

declarando que cuando compraba acciones de «La Union» vendía á plazo por mayor suma; que no se trataba, pues, más que de una operación de dobles.

Añade que si no se hubiese impedido la emisión de nuevas acciones, con la caída de la sociedad y la «Conlisse» hubiese pagado las diferencias y la sociedad no hubiera perdido un céntimo.

Mañana continuará la vista.

Paris, 5.—El diputado Luis Blanc se encontraba hoy de suma gravedad.

La Liberté asegura que el crucero Flora ha recibido la orden de ir á reforzar la escuadrilla francesa de Madagascar.

Bruselas, 5.—Hoy ha continuado la vista de la célebre causa contra los hermanos Peltzer.

Se ha leído el dictamen de los médicos, que demuestra que no es posible que el homicidio del abogado Bernay ocurriese de la manera como lo refiere Leon Peltzer.

La lectura de este dictamen ha impresionado vivamente al auditorio.

## Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 6 de Diciembre de 1882.  
Sr. Director de EL DIARIO DE CORDOBA:

Mi querido amigo:

La solemnidad del debate y la trascendencia de las declaraciones hechas con toda pompa por el duque de la Torre ha causado impresion en todos los ánimos.

No creo debo hacer un extracto de la sesión del Senado, pero sí hacer constar las declaraciones más importantes que se acaban de hacer en la alta cámara.

Leyó el duque el programa del nuevo partido; documento muy extenso y muy vago en ciertos extremos.

La constitución de 1869 y la monarquía de Don Alfonso es lo fundamental en el credo del nuevo partido.

El señor Sagasta con mucha cortesía contestó al duque que la reforma constitucional, en cuanto á los artículos de la monarquía, es perturbadora y peligrosa.

Declaró que una vez demostrada la conveniencia de cualquier otra reforma constitucional, el gobierno la aceptaría y la haría suya.

Ensalzó la constitución de 1876 y dijo que la de 1869 fué una transacción con la república cuando no existía monarquía y que él era partidario de esta última con todo su esplendor y prestigio.

Terminó declarando que se resistía mientras fuese monárquico. Esto produjo la natural confusión.

Explicó el Sr. Sagasta estas palabras en cuanto le fué posible.

Leyó una proposición de los ministeriales pidiendo que es innecesaria la reforma de los artículos de la monarquía para el planteamiento de las libertades.

Tomada en consideración después de apoyarla el Sr. Cuesta se leyó otra de no há lugar á deliberar que mañana defenderá el democrata señor Mosquera.

El efecto que ha producido el discurso del Sr. Sagasta no ha sido muy satisfactorio, porque se debía exigir más

del actual presidente del Consejo, tanto en cuanto se refiere á la forma como el fondo de su discurso.

Lo único que se saca en limpio es la confusión y serie de anomalías que solo se ven en los partidos políticos españoles.

El Corresponsal.

## Variedades.

### MONTERIA EN EL SOCOR.

En las agrestes montañas de la renombrada dehesa del Socor, propiedad hoy del Sr. D. Fernando Morales vecino de Martos, por compra hecha al señor duque de la Torre, se ha llevado á efecto una lucida montería, digna de ocupar una columna en cualquier publicación venatoria. Invitado el Sr. D. Juan Bastida por el Sr. Morales para llevar á cabo una montería, se convidaron galantemente por estos señores á varios amigos de Montoro, Arjona y Martos; bien pronto se prepararon por el Sr. Bastida las municiones, material, viveres, rehalas de perros y todos los pertrechos para una gran batida, reuniéndose todos los monteadores á los pocos días en el sitio de Españares, dehesa del Sr. Bastida, donde como para hacer el simulacro de la montería, se echaron unos ojeos de que resultaron víctimas 67 conejos. Confundidos ya los monteadores de los distintos pueblos, en confuso tropel, y precedidos de cinco rehalas de aparea dos perros, siempre obedientes al espiral caracol, siguiendo collados, pasando lomas, avanzando por colinas y desfiladeros, bien pronto llegaron los cazadores al campo donde tanta diversión esperaban.

Está situada la hermosa y dilatada dehesa del Socor entre el rio de las Yeguas y las dehesas de Españares, formando una continuidad de lomas y una gran planicie por uno de sus lados.

Hay grandes matorrales, donde en ninguna época del año penetra el precioso astro del día, por la espesura que produce la gran vegetación de aquellos terrenos.

La casa que ha servido de albergue á los cazadores está situada en una eminencia, desde donde se domina un alegre y vasto horizonte; tiene buenas y cómodas dependencias, y lo mejor posible se alojaron nuestros cazadores; pero como eran en gran número hubieron de ocupar hasta el interior del gran carruaje del Sr. Morales.

Al amanecer del día siguiente á la llegada, despertaron nuestros cazadores á los latidos de los perros, á los monótonos sonidos de los caracoles y á los indispensables preparativos para marchar, internándose por aquellos montes dirigidos por un buen práctico ponedor.

Seis han sido los manchones ojeados: Socarajo, Valle del Medio, Borna de Valdecañas, Llanos, Valdeparicio y Avanto, que han dado por resultado el levantar en todos ellos unas ciento veinte reses.

A gran altura ha rayado el señor don Juan Bastida, distinguiéndose como siempre por su acertada puntería, y en los distintos pasos en que fué colocado dió muerte con gran serenidad á tres soberbios venados, los cuales besaron el suelo á los pocos pasos.

D. Antonio Cáceres, puesto en una pequeña planicie, tuvo la suerte de ver en el segundo ojeo un grande y despeñizado jabalí, el que perseguido por los perros huía velozmente; pero al pasar un pequeño claritar, con gran entereza le descargó el arma, hiriendo al animal en el tercio posterior izquierdo, muriendo á los pocos instantes.

No tuvo igual suerte nuestro buen amigo don Pedro Medina, el que al presentarsele un arrogante venado y dirigirle la puntería, se interpuso un oportuno mancebo, lo que fué causa de que el rumiante fuera á ser víctima de otra escopeta.

Los hermanos D. Francisco y don Juan Romero y Nuño, con su acostumbrada destreza, dieron muerte á dos robustos jabalíes.

D. Rafael Solar y D. Manuel Palomino mandaron sus plumos á un venado el primero que se internó en una gran espesura, y el segundo á un jabalí que remató en la orilla del Yeguas.

Los Sres. Latorre, Chamorro, Gimenez y Nuñez, todos de gran intrepidez, ayudaron cada cual como pudo, como igualmente con el gran número de escopetas negras se pudieron recojer hasta el número de treinta reses en el periodo de cinco días.

Los humildes habitantes de las aldeas Cardena, el Charco y la colonia La Duquesa, en gran número se presentaron á facilitar á los cazadores, y fueron obsequiados por estos con una abundante cena; después dieron culto á la diosa Terpsicore, donde lucieron su gallardía las bellisimas aldeanas, saliendo todas las personas que concurrieron muy satisfechas por la esplendidez de los señores Morales y Bastida.

Renuncio á referir los innumerables episodios de esta célebre cacería, en la que ha reinado el orden más completo y la alegría de todos los convidados por el brillante resultado obtenido.

Reciban los Sres. Morales y Bastida la más completa enhorabuena y la mayor gratitud de sus amigos, los que siempre recordarán con placer esta célebre cacería.—Manuel del Rosal.

## Gacetillas.

—Acto religioso.—Hoy asistirá el Excmo. Ayuntamiento de esta capital á la solemne y tradicional fiesta votiva que á la Purísima Concepción de Maria Santísima se celebra anualmente en la Santa Iglesia Catedral.

—Ya es tiempo.—En consideración á los muchos días que han transcurrido desde que se terminó la obra del empiedro de la calle de Alfaro, parece que bien podrían hacerse desaparecer los maderos que impiden el paso de los carruajes, para los que aquella via es muy importante.

—El vigía.—El problema que debaten las comarcas andaluzas—lo aclarará muy prontamente—la solución de la lluvia.

—Los teatros.—La proximidad de las Pascuas y las reformas que en ellos se realizan ha dado nueva vida á los coliseos cordobeses, que muy pronto abrirán probablemente sus puertas. Celebramos este movimiento feliz, y con nosotros todas las personas aficionadas á estos cultos pasatiempos.

—Recaudacion.—He aquí la obtenida el día 6 del corriente en los felatos de esta capital.—Central, 15 pesetas 50 céntimos.—Puente, 397'91.—Pretorio, 932'34.—San Sebastian, 129'69.—Victoria, 135'85.—Matajero, 1664'98.—De las 3276 pesetas 27 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro 1447'96.—A la provincia y Municipio, 1447'92.—Adicionadas 380 pesetas 39 céntimos.

—Al suelo.—Como teníamos anunciado, ayer se tendió un individuo cuando largo era sobre las baldosas inmediatas á la fuente del Salvador. Esta caricia la debe á los encargados de la limpieza en aquel sitio.

—Rogativa.—Como habíamos previsto ayer no se verificó la traslación de las imágenes de Nuestra Señora de la Fuensanta y San Rafael á la iglesia de San Pedro, cuyo acto se realizara mañana antes de la solemne procesion de rogativa, en el caso que esta tenga lugar.

—Riña.—En la inspección de orden público se presentó ayer por la mañana una muger manifestando que habia tenido una cuestion con otra, y después de los dimes y diretes en que salieron ambas mal paradas, vinieron á las manos para desagraviarse, y una de ellas arrancó á otra una trenza de pelo. El espectáculo debió ser conmovedor.

—Muy bien.—El señor don Dionisio Casañal, encargado por el Excelentísimo Ayuntamiento del importante proyecto de formar el plano geométrico de esta ciudad y sus arrabales, llegará á fines de la presente semana con el personal suficiente para dar principio á los mencionados trabajos.

—Que descansa.—La Cumplida, que según digimos no se exhibió anteaer, lo hizo ayer con toda solemnidad, pues fué conducida triunfalmente á su habitual residencia por dos mozos de cordel que la llevaban atada á una silla. No faltaba la correspondiente escolta de municipales presididos por un brigada, que es el terror y azote de la heroína. Para embellecer el cuadro iba á continuación la indispensable comitiva de curiosos, curiosas y niños traviesos, que formaban un abigarrado aunque alegre conjunto. La turca de ayer fué superlativa, ó como si dijéramos, una turca sultana.

—Ingresos.—Segun la cuenta de fondos municipales de Córdoba el trimestre anterior, ingresaron por impuestos especiales diez y ocho mil ochocientas veinte y tres pesetas y treinta y siete céntimos, y por el impuesto sobre consumos doscientas treinta mil doscientas sesenta y una y ochenta y ocho.

—Desgracia.—Uno de los albañiles que trabajan en las obras de construcción del cuartel de Alfonso XII, tuvo anteaer tarde la desgracia de caerse de un andamio colocado á la altura de seis metros próximamente, rompiéndose el pié derecho por la parte superior. Sus compañeros le llevaron á la casa de socorro del distrito, en donde se le hizo la primera cura.

—Subasta.—El once se subastaron en las casas consistoriales de esta capital las tierras del Quiñon trece, sitio Piedra Vivorera, y las del catorce, pago de la Sierrezuela.

—Efemérides.—HOY.—1824.—Batalla de Ayacucho.—1878.—Inhumación del cadáver de don Nicolás María Rivero.—MAÑANA.—1492.—Descubrimiento

— 110 —

—Sí... pero muy ligeramente, te repito que no es nada; tranquilízate.

—Padre mio,—dijo Eugenio,—aquí hay un banco, ¿queréis descansar un instante?

—Bien, sí, y así tendré más fuerzas para llegar al castillo.

Eugenio le ayudó á sentar en el banco, Maximiliana se postró de rodillas delante de él, y con los ojos inundados de lágrimas, con su mirada llena de ansiedad, estaba tan bella, que el marqués no pudo menos de contemplarla con admiración.

—¿Cómo se parece á su madre!—pensaba.

—¿Dónde es la herida, padre mio?—preguntó la niña.

—En el hombro.

—¿Cómo ha ocurrido esta desgracia que ha podido costaros la vida?

—No puedo responderos ahora; lo sabrás más adelante.

—¿Sufrió mucho?

—Ya me parece que sufro menos

de verte, pero no te afijas, te digo

— 111 —

¿Cómo había podido suceder aquello? Todo el mundo lo ignoraba, y el marqués, que hubiera podido dar algunas explicaciones, obstinábase en guardar silencio, dando al asunto carácter misterioso.

Segun los guarda-bosques que acompañaban á los cazadores, era imposible que el marqués hubiera sido herido por ninguno de estos, que se hallaban todos á gran distancia del sitio en que ocurrió el accidente.

¿Había sido el marqués víctima de una tentativa de asesinato? Parecía imposible, porque todo el mundo le quería en el país, pero sin embargo, tal fué el parecer de muchos y sobre todo del sargento de gendarmes encargado de vigilar aquel distrito.

Empezó las investigaciones, y el sargento, conducido por uno de los guarda-bosques, fué al mismo sitio de la ocurrencia, hicieron constar que el marqués había caído á unos trescientos pasos de la casa del guarda Bierlet, y comprendieron que el ti:9

— 114 —

tancia del marqués, examinando al enfermo con alguna inquietud.

El marqués había sido herido de un balazo, pero el proyectil no había quedado dentro, había resbalado por el hombro hácia el homoplato, y la herida no presentaba ningun carácter peligroso.

La marquesa seguía con ansiedad las impresiones del médico, procurando leer en su rostro, y cuando creyó advertir la sinceridad en sus palabras, respiró con satisfacción.

—Ya veis,—murmuró el marqués,—cómo yo hacia bien en tranquilizarme.

—Yo os tranquilizo igualmente,—añadió el médico.—El señor marqués tendrá un par de días de fiebre y dentro de ocho podrá salir á la calle; sin embargo, necesita por el pronto un reposo absoluto.

La consternación en el país fué grande, cuando se supo que el marqués había sido conducido á su casa con un balazo en un hombro que había recibido en la selva.

— 111 —

que es una herida leve, he perdido algo de sangre, pero me repondré.

Evelina, retirada algunos pasos enjugaba sus lágrimas. Eugenio, acercándose á ella un momento, murmuró:

—¡Llorais, señorita! ¡Tomais parte en nuestro pesar! ¡Gracias, gracias!

—¿Estais herido tambien?—dijo aterrada la niña al ver sangre en sus vestidos.

—No tal. Esta sangre es de mi padre, pero no sueño... os interesaré por mí.

La jóven bajó la cabeza con aire confuso.

Eugenio tomó una de sus manos y murmuró:

—Evelina ¿os ha hablado mi hermana de mí?

—Sí.

—Os ha dicho...

Y no se atrevió á concluir.

—Sí, me lo ha dicho todo,—escolta

momentones Evelina.

—¿Y puedo saber...?



